





Las guerrillas de Levante

Y XI. — COMO LOS ROBLES

por J. IZCARAY

Plasando del valor de los que en tiempos del terror fernandino conspiraban para dar a España una Constitución, dice Galdós en sus Episodios: "Este arrojo imperturbable sólo cabe en corazones limpios de toda ambición pequeña."

del pecho; mas los labios sanguinolentos continuaban mudos. —¡A la cabeza! ¡A la cabeza! —rugió el cabo furioso. Machacado contra el tronco del árbol, crujió el cráneo del guerrillero como si se hubiera partido una nuez enorme.

—Dejad a ésta que vea quién es el que está en la mesa de operaciones. Ella le miró. Estaba semidesnuda, manando sangre por todas las heridas de su cuerpo. Roja a trechos, mojada en otros, de su carne monstruosamente inflamada colgaban espantosos desgarrones de piel. Su rostro era una masa tumefacta, incendiada por la chispa de unos ojos que se clavaron imperiosos en los de la mujer.

—¡Quítadle las manos de ahí, que esto no se ve todos los días! La bajaron los brazos a viva fuerza. —¡Mirale! ¡Mirale! En cuanto hables le dejaremos. Pero si callas... si callas, ¡te juro que le matamos!

El último tiro de un guerrillero

Son como los robles. En un pueblo de la sierra de Albarracín, entre Cuenca y Teruel, hay una casa cerrada. Es una casa de adobe y ladrillo, humilde y solitaria, hogar hasta hace poco de unos viejos campesinos. El matrimonio tenía dos hijos varones, mozos ya, que, denunciados por los del Somatén como miembros de la Resistencia, andaban huidos por el monte.

Con tanta fuerza les instó a que le dejaran y tan manifiestamente vieron sus compañeros que no tenía salvación, que le reostaron en el tronco de una encina sin saber cómo despedirse de él. —Aquí estarás bien —murmuró al fin uno de ellos. —Y el herido contestó: —No es preocupado. Lo poco que me queda de cualquier forma se pasa. Y aún uno ánimo para decirles cuando partían: —¡Que haya suerte!

Sostenida por dos guardias, la mujer volvió a mirarle y otra vez se encontró con aquellas dos acusas que ardían entre la sangre y que la daban nuevas fuerzas para seguir callando. Se quedó con los ojos clavados en él, la frente alta, la mandíbula apretada, como queriendo decirle: —No temas; no hablaré.

—¡Ponedla a ella ahí! Será lo más rápido. Arrojaron a un rincón el inerte cuerpo del guerrillero y ataron a la mujer a la mesa de operaciones. Tres horas de vergajo. Boca cerrada. El final lo ha contado ella misma: —Me clavaban punzones en los muslos y en el pecho y no sentía nada. Mi carne era ya un pedazo de corcho. De esta forma me torturaron durante varios días. Podéis imaginároslo lo que sufrí, pero no me sacaron del cuerpo una sola palabra. ¿Cómo iba a hablar por el dolor que a mí me causarían si vi que se deshacían a él y no dije nada?... Me han desgraciado para toda la vida, pero no hablaré jamás. Una comunista no habla jamás.

FINAL

Una mujer ante una puerta

En una ciudad de Levante cuyo nombre he de callar, la Guardia Civil detuvo a varios guerrilleros y a una mujer a quien se acusaba de ser su enlace. Puso ella el cuartel entre una doble fila de correajes amarillos y de bigotes que los del tricorno se atusaban facchadosos al verla llegar.

—Pues vamos a ver si conoces a tu dueño. Y empujó la puerta. Con los labios sellados Al principio no vio más que una rueda de guardias y policías en torno a una mesa, pero el teniente abrió el corro y ordenó: —¡Seguid! ¡Seguid vosotros! Conmigo a cuestras no podréis salir de aquí y entonces no será uno, sino cuatro los que se quedan dentro.

Terminó aquí el relato de algunos de los hechos —esforzados y gloriosos hechos— acometidos por las guerrillas levantineas. No otra cosa que un breve apunte para su historia son estas narraciones. Sólo mañana, cuando el sol levante, podrán ser conocidas todas sus hazañas y todas juntas irán a nutrir el río caudal de la gesta guerrillera española de nuestro tiempo.

zarán las cimas de la victoria sobre el franquismo. —¡Nuestro saludo a los guerrilleros levantineos! Sólo puede ser uno. El que ellos quieren y merecen. Este: ¡Adelante, hasta la victoria!

Significativa protesta del público madrileño

Abuchea al árbitro, pero las almohadillas caen sobre el general Varela y varios ministros.

Las agencias dan una noticia que indubablemente ofrece significación política. En el transcurso de un match de fútbol jugado últimamente en el Stadium de Madrid entre el Atlético Aviación de Madrid y el Atlético de Bilbao, parece que el árbitro estuvo lleno de errores. Protestó el público fuertemente y su protesta adquirió consiguientemente una forma por demás peregrina. Abuchea al árbitro, pero las almohadillas —¡y para casualidad!— caían sobre la tribuna presidencial, ocupada por el alto comisario de España en Marruecos, general Varela, y por varios ministros del Gobierno franquista.

En el terreno de juego, donde sin duda el abroncado árbitro se decida: ¡Ah! me las den todas! Por fin, en vista de las proporciones que adquiría la bronca, y sobre todo ante el copioso de la lluvia de almohadillas que descargaba sobre la tribuna presidencial, guardias y policías se lanzaron sobre los espectadores y realizaron numerosas detenciones. Esta acción de manifiesta hostilidad contra los jerifaltes franquistas ha tenido importantes ecos en la capital. Ha sido, principalmente, un motivo de regocijo y de comentarios entusiastas para los antifranguistas madrileños.

Más botín para los militares franquistas

Las Fiscales de Tasa, organismos instituidos por el régimen para controlar el cumplimiento de las innumerables disposiciones sobre precios y raciones, son en realidad centros del estraperlo franquista. Del dominio público son en España los escandalosos negocios que al amparo de esos puestos se fraguan. Se calcula que, por término medio, varios meses al frente de una de las Fiscales provinciales basta para hacerse con un capital considerable.

listas, no a los grandes traficantes a quienes Falange ampara, sino a los pequeños campesinos que ocultan sus cosechas o a los modestos vendedores que ofrecen un kilo de pan a la salida del Metro para poder malvivir. Por otro lado, esos nombramientos indican que Franco se ve obligado a nuevas concesiones en favor del Ejército si quiere contar con el apoyo de éste. La renovación de "chupateros" que ahora procede tiene todas las trazas de ello. Para que le sostengan en el Poder, Franco tiene que ir haciendo de esta manera la voracidad de sus esbirros. Así ocurrió con los economistas militares, descaecados fuentes del estraperlo que el Gobierno franquista no llegó a suprimir, a pesar de la vigorosa y abierta protesta popular. Así ha ocurrido con las concesiones exclusivas para la explotación de diversos productos, que denunciados hacen algunos meses.

Los negocios de Nicolas Franco

¿Quién se lleva la palma del "provecho" en la familia del dictador? "Doña Carmen, la de la finca en la Argentina y la que compra" vajilla a milid de precio? ¿La hija, que es ecionista principal de una de esas Sociedades de acción deudoras de la edificación de fortunas de estraperlo? En todo caso, Nicolas, el hermano, el embajador en Lisboa, no se queda atrás. La prueba es que lleva ya unos cuantos millones amasados.

Son muy diversos los artículos con los cuales trafica. Pero uno de los más productivos es la tela para abanicos de baja calidad y el peneal. Varias Empresas catalanas, especialmente las manufacturas de la vinya de Tolrà, en Valls, fabrican ese género, y lo producen al máximo rendimiento que permite la situación actual de la industria textil. Pues bien, a pesar de que no ha cesado su fabricación, el citado género ha desaparecido prácticamente del mercado. Hasta hace unos meses se podía comprar tela para abanicos de la serie llamada A-80 o peneal de la serie A-80, a razón de hacer largos abanicos ante los almacenes que lo vendían al precio de tasa. Luego dejó de encontrarse al precio de tasa, pero podía adquirirse el mismo género, de estraperlo, a 50 pesetas el metro. Ahora ni siquiera pagando los precios astronómicos del mercado negro se encuentra tela de esa calidad.

LAS CAUSAS DE LA FALTA DE COMBUSTIBLE

En el número anterior de MUNDO OBRERO y bajo el título "Sequia de petróleo en España", comentábamos ya la crisis producida en el abastecimiento de combustibles, que está desorganizándose enteramente todo el sistema de transportes de España. Dadas las enormes repercusiones que esta crisis tiene para el conjunto de la economía nacional, consideramos necesario insistir sobre las causas que la han provocado.

La crisis de combustible es un exponente, a la vez de las dificultades internacionales del gobierno de Franco, de su carencia de divisas, de la corrupción de la administración franquista y del clima irrespirable de especulación y mercado negro creado y alimentado por los capitostes franquistas. Cuando en el otoño de 1946, Franco suprimió el racionamiento de combustible, ello no se debía a una situación favorable de las reservas, sino a la necesidad para el régimen de dar la impresión de una vuelta a la normalidad, de un mejoramiento de sus relaciones internacionales y una existencia de recursos financieros, de todo lo cual se encontraba muy lejos.

El día 4 de octubre fueron impuestas las restricciones, según las cuales los automóviles de más de 18 HP. dejaban de circular tres días por semana y los de menor potencia, dos días. El 16 de octubre, fue necesario agravarlas, aumentando un día de paro a cada una de las categorías. No es necesario indicar que de estas restricciones quedaban excluidos los coches de la Policía y la Guardia Civil y los coches oficiales. Por consiguiente, las fuerzas represoras y los mandatos del régimen no sufren las consecuencias, las sufren los choféres con la supresión de taxis (el Ayuntamiento de Madrid se ha visto obligado a celebrar numerosas reuniones sobre la gravedad de este problema) y la economía nacional que se paraliza de sus vehículos ante los surtidores secos. Inmediatamente se desató, con toda su furia habitual, el estraperlo de los falangistas, informaciones del 17 de octubre, en un suelto titulado "Acaparamiento de gasolinas, habe de: —Grandes colas de vehículos que ocupan longitudes de más de un kilómetro, dando la vuelta a varias manzanas de casas."

ESTRAPERLO DE EMPLEOS

Cualquier ocasión es buena para los especuladores de Falange. Con motivo de una admisión de personal en el Ministerio de Medios de la ENA, los funcionarios de la Compañía se han dividido a un fructuoso negocio.

Y detenciones en Barcelona

Hace algunos días fueron detenidos en Barcelona, Francisco Rech Miralles y Rafael Sanchez Verdú, bajo la inculpección de ser guerrilleros o de actuar en complicidad con los guerrilleros.

El New York Times del 26 de junio de 1947

en un mensaje de su corresponsal en Madrid, Sam Berner, revela: —Se dice en los centros financieros e industriales que van a tomarse medidas radicales porque casi se han agotado las reservas en dólares y en libras. Se desconoce el carácter que tendrán estas medidas. De la que más se habla es del racionamiento de la gasolina.

El New York Times del 26 de junio de 1947

en un mensaje de su corresponsal en Madrid, Sam Berner, revela: —Se dice en los centros financieros e industriales que van a tomarse medidas radicales porque casi se han agotado las reservas en dólares y en libras. Se desconoce el carácter que tendrán estas medidas. De la que más se habla es del racionamiento de la gasolina.

OFICIALES DE LA MARINA, CONTRABANDISTAS

Desde hace algún tiempo se comentaba públicamente que algunos oficiales de la Armada participan en el intenso contrabando que se ejerce en la región próxima a Gibraltar. Relacionando estas actividades con las del mismo género que los militares franquistas desahucian en España, la población de la comarca, que estaba al corriente de los hechos, expresaba su indignación contra el corrupto régimen franquista de manera cada vez más viva.

"La Unión Soviética sabrá salvaguardar hasta el límite extremo los intereses de la paz universal", ha dicho Molotov

Unión de todas las fuerzas del campo antiimperialista y democrático para oponer una barrera infranqueable al imperialismo y a su política de nuevas agresiones

Frete a la inquietud y pesimismo que reflejan las declaraciones y discursos de los hombres de Estado de Norteamérica y de los países europeos cuyos Gobiernos giran en la órbita americana...

Los éxitos logrados por el régimen soviético en sus 30 años de existencia, contrastan con la angustiada situación en que los países capitalistas se encuentran...

Los cimientos del socialismo en la Unión Soviética se fortalecen día a día, en tanto los pilares de la sociedad capitalista erigen bajo el peso de su podredumbre.

En toda una serie de países: Yugoslavia, Polonia, Rumanía, Bulgaria, Checoslovaquia, Hungría y Albania, han surgido nuevas democracias que apoyadas en las amplias masas del pueblo han realizado transformaciones fundamentales...

Los imperialistas norteamericanos tratan de contener el avance de las nuevas democracias y de la democracia mundial. Despliegan planes de dominación y expansión y planean nuevas agresiones...

El mito del átomo se ha deshecho, como se deshecho el mito de la «inextinguibilidad» del Ejército nazi. Los pueblos han sentido una sensación de alivio.

Los éxitos de la U.R.S.S. y las nuevas democracias contra todas las fuerzas reaccionarias que se oponen a su libre desarrollo...

En todas partes, en nuestra España también, las fuerzas de la democracia son más fuertes que las fuerzas de reacción. La que hace falta es que los pueblos adquieran la certeza de ello...

Nuestro pueblo ya ha luchado en otras épocas por conquistar su libertad en condiciones muy desfavorables. Cuando la



correlación de fuerzas, tomada en el área internacional, no pareciera tan claramente delimitada y en condiciones tan favorables para la democracia como lo es hoy...

Todo ello confirma que nuestro pueblo tiene en sí fuerzas bastantes para barrer a Franco y Falange, rescatar la soberanía y la independencia nacionales y restaurar la democracia que anhela.

sabilidad de esos criminales incumbe a los imperialistas británicos y franceses, a sus aliados americanos y japoneses...

Sabido es que incluso más tarde continuaron las maquinaciones contra nuestro país. ¡Qué no emprendan los imperialistas de Occidente y los de Oriente para hacer fracasar el trabajo pacífico y constructivo de nuestro país!

Mas cuando, a pesar de todo, la Alemania hitleriana atacó a la Unión Soviética, se reanimaron las esperanzas de nuestros enemigos. Sabemos que poco tiempo después se publicó en los periódicos londinenses una información en la cual el ministro británico Moore-Brabazon...

En América también había gentes que no tenían más preocupación que la de no quedarse a la zaga de Moore-Brabazon...

Expansionismo de Estados Unidos y de Gran Bretaña

La política trazada por J. Stalin está ahora en oposición con otra política, con una política basada sobre principios completamente diferentes. Y aquí es preciso mencionar, en primer lugar, la política de los Estados Unidos...

«No es ahora un secreto para nadie que los Estados Unidos —bastante a menudo de acuerdo con Inglaterra— organizan constantemente nuevas bases navales y aéreas en todas las partes del globo...

«Es evidente, sin embargo, que la creación de bases militares en diversas partes del mundo no está determinada por finalidades defensivas...

«Sería de desear que el pueblo americano supiese todo esto. Porque con la llamada libertad «occidental» de la Prensa, bajo la cual todos los periódicos y la radio están en manos de un puñado de capitalistas agresivos...

El secreto de la bomba atómica ha dejado hace tiempo de serlo

De sabido que en los medios expansionistas de los Estados Unidos que no tienen confianza en sus fuerzas interiores se ha extendido una especie de nueva religión: creen en el secreto de la bomba atómica...

«Los pueblos de América y de Gran Bretaña no están menos interesados que los demás en la prohibición del arma atómica y en la reducción general de los armamentos desmesurados. Debería comprenderse que al negarse a prohibir el arma atómica se cubren de oprobio y levantan contra ellos a las gentes honradas de todos los países...

«Desde el primer día de su existencia, la Unión Soviética ocupó un lugar especial en las relaciones internacionales, tomando la dirección de la lucha por la paz. La Revolución de Octubre hizo salir a nuestro país de la primera guerra mundial...

La política aventurera anglo-americana en Alemania

«Veamos, por ejemplo, la cuestión alemana. Si América y Gran Bretaña se hubieran adherido, en la época de la posguerra, a principios tales como, por ejemplo, a los principios democráticos de las Conferencias de Yalta y Potsdam...

«El resultado de la política anglo-americana de la posguerra ha sido

la fusión de las zonas de ocupación británica y americana en Alemania en un territorio bizonal administrado en común...

«No obstante, en la guerra contra la Alemania hitleriana, la colaboración de la Unión Soviética, de Gran Bretaña y de los Estados Unidos obtuvo un éxito completo contra su enemigo común...

«Refríendose a las palabras de Stalin sobre las perspectivas del nuevo desarrollo industrial, Molotov añadió: «Esto bastaría para demostrar hasta qué punto la Unión Soviética está interesada en una paz estable y duradera...

«Todos los amigos sinceros de la paz —y éstos constituyen la inmensa mayoría del pueblo en cada país— pueden tener la seguridad de que la Unión Soviética sabrá salvaguardar hasta el límite extremo los intereses de la paz universal...

«Mas adelante, Molotov precisó: «La Unión Soviética ha aplicado invariablemente una política de paz y de cooperación internacional. Esa es la actitud de la Unión Soviética con respecto a todos los países que manifiestan el deseo de cooperar...

Potencia del campo antiimperialista y democrático

«La Unión Soviética, lo mismo que los otros países democráticos, defiende la causa de la paz y de la cooperación internacional sobre una base democrática. En las condiciones presentes, ello exige la unión de todas las fuerzas del campo antiimperialista y democrático en Europa y fuera de Europa...

«Mas adelante, Molotov añadió: «La tarea que se impone hoy es la de unir a todas las fuerzas antiimperialistas y democráticas de los pueblos en un solo y poderoso campo...

«Si el campo antiimperialista y democrático una sus fuerzas y sabe aprovechar todas sus posibilidades, ello obligará a los imperialistas a mostrarse más comedidos. Se puede pensar que el capitalismo no tiene ningún interés en precipitar su propia caída...

La Unión Soviética y el comunismo

«Al entrar en el trigésimo primer año de la gran Revolución Socialista de Octubre, contemplamos con satisfacción el camino recorrido y miramos con confianza el porvenir. Las realizaciones del Estado soviético son grandes en su efecto. El socialismo ha penetrado profundamente en nuestra vida...

«Y después de haber detalladamente y de los resultados de la emulación socialista, Molotov dice: «La abnegación de los obreros en la retaguardia y el heroísmo de nuestro Ejército en el frente, sin igual en la historia del mundo, eran una manifestación del elevado patriotismo soviético...

Grandeza del ciudadano soviético

«En nuestro país el comunismo anima al pueblo en un trabajo entusiasta, en una lucha heroica por el bien del país y en un esfuerzo creador impregnado de las más elevadas ideas...

Papel histórico del Partido bolchevique

«Mas adelante, Molotov dice: «Como un sol esplendoroso las ideas del marxismo-leninismo han iluminado nuestro camino a lo largo de estos treinta años. Nuestro progreso se fundamenta en la estrategia y la táctica de Lenin y Stalin...

«El Partido bolchevique fundado por Lenin y Stalin ha salido fortalecido de todas esas pruebas, ha depurado sus filas, se ha forjado y transformado en una potencia fuerza encarnación de la unidad moral y política de nuestro pueblo...

«Viva el 30 aniversario de la gran Revolución Socialista de Octubre!

«Bajo la bandera de Lenin y bajo la dirección de Stalin, adelante hacia el triunfo del comunismo!

L'Administración Central, Fernando-Fernández LAVIN.

Extractos del discurso de MOLOTOV

Reproducimos a continuación los siguientes pasajes del discurso pronunciado por el camarada Molotov con ocasión del 30 aniversario de la Revolución Socialista de Octubre:

Empieza diciendo que el pueblo soviético no es el único que celebra el 30 aniversario de la Revolución de Octubre y añade...

«Ya en el 27 aniversario de la Revolución de Octubre, J. Stalin rindió homenaje a los servicios prestados por el pueblo soviético pronunciando estas palabras que el mundo entero conoce: «Ahora que la guerra nacional camina hacia un final victorioso...

«Para las naciones del mundo entero, reconocer el hecho de que el pueblo soviético ha salvado la civilización europea frente a los vandales fascistas...

«Refiriéndose a la importancia que también ha tenido la formación de la coalición antifascista de las potencias

Superioridad del sistema económico socialista

«Habiendo de los éxitos obtenidos en el nuevo periodo de desarrollo de la Unión Soviética, Molotov afirma: «No estamos amenazados por las crisis económicas que ejercen efectos tan destructores sobre la industria y que no respetan a ningún país capitalista...

«Comparad la Unión Soviética con los países capitalistas más desarrollados de Europa. Mirad a Gran Bretaña que ha sido considerada durante mucho tiempo, y en justicia, como un país industrial altamente desarrollado...

«En Francia, durante el mismo periodo, la industria no hizo mayores progresos, aunque hubo algunos años aislados de auge. Basta decir que antes de comenzar la segunda guerra mundial la producción industrial francesa no era superior al nivel alcanzado antes de 1914...

«Conocida es la diferencia fundamental que existe entre la U.R.S.S. por una parte, y Gran Bretaña y Francia, por otra: la industria, como toda la economía, está edificada en la U.R.S.S. sobre la base del socialismo. Mientras que la industria y todo el edificio del Estado descomponen, en Francia y en Gran Bretaña, sobre los viejos pilares del capitalismo...

«El mundo reconoce hoy que la lucha abnegada del pueblo soviético ha salvado la civilización de Europa frente a los vandales fascistas. Este es el gran mérito del pueblo soviético en la historia de la Humanidad.

«El mundo reconoce hoy que la lucha abnegada del pueblo soviético ha salvado la civilización de Europa frente a los vandales fascistas. Este es el gran mérito del pueblo soviético en la historia de la Humanidad.

«El mundo reconoce hoy que la lucha abnegada del pueblo soviético ha salvado la civilización de Europa frente a los vandales fascistas. Este es el gran mérito del pueblo soviético en la historia de la Humanidad.

«La segunda guerra mundial ha asestado un nuevo golpe al sistema capitalista y ha quebrantado todavía más su posición en Europa...

«Mas adelante añade: «De no ser por la guerra, nuestras ciudades y nuestras regiones industriales serían hoy testimonio de grandes realizaciones sin precedente en el terreno del mejoramiento de la situación material y cultural del pueblo trabajador...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...

«De no ser por la guerra que ha devastado muchas de nuestras más hermosas regiones agrícolas, estaríamos hoy provistos de todo lo necesario para vivir en paz y bienestar. Sin embargo nuestro país fue transformado en el curso de este breve periodo...



El Ejército Rojo el más poderoso defensor de la paz — He aquí una foto de la Fejéda militar celebrada en Moscú con motivo del 30 aniversario de la Revolución de Octubre.